

Axes of Event

- Focus on turning Alexandria port into the number one port east of the Mediterranean, and an industrialization centre for re-exportation;
- Electing Ms. Hosna Rachid, Chairperson of Egyptian French Business Association, to chair the Federation since France is currently heading the EU;
- Attracting European companies in the fields of port management, transportation services, and exportation;
- Implementing a mechanism for magnifying the benefit of Egyptian companies from more than 1 billion € in the form of grants and European financing lines;
- Magnifying the participation of Egyptian companies in Mediterranean enterprises financed by the EU and the European Investment Bank;
- Discussing the future of the Euro-Mediterranean Free Trade Zone and resolutions adopted at the Barcelona Summit, as well as their influence by GATT negotiations.

Proceedings of Event

Last Saturday, on February 18, Alexandria witnessed the signing ceremony of an agreement for the establishment of an affiliate for the Federation of Egyptian-European business associations.

Representatives of chambers constituting the Federation participated, namely the Egyptian-Italian Chamber, Arab-German Chamber, British-Egyptian Business Association and Egyptian-French Business Association.

The event was also attended by Minister of Trade & Industry Engineer Rachid Mohamed Rachid, Governor of Alexandria, General Abdel Salam Mahgoub and ambassadors of many EU States.

Bavaria Egypt Co. was the official sponsor of the conference, where it held an exhibition of its latest productions of fire extinguishers that was greatly appreciated by the attendants.

Among the signatories were Vice-Chairman of Arab-German Chamber, Dr. Nader Riad, and Secretary General of the Federation of Egyptian-European Business Associations, Dr. Alaa Ezz, Ms. Hosna Rachid, Head of Federation Mahmoud al-Quaisy, Chairman of Egyptian-French Business Association, Fouad Younis, and Vice-Chairman of Italian Chamber, Sherif Abdel Latif.

In his speech, Minister of Foreign Trade & Industry Engineer Rachid stated that the government was keen on creating a proper investment climate for Egyptian companies within the European market. This was not only to market for exports, but to allow Egypt the ability to benefit from European technology, for the welfare of the Egyptian economy and industry.

He also made reference to the special assistance offered by the EU to Egypt, such as the Industrial Modernization Program, where 2500 companies are currently benefiting from this program. He then called for bolstering Egyptian-European relations and creating a strong infrastructure, while collaborating with Europe as a principal partner in GATT negotiations.

The Minister then offered European companies land lots, in order to set up Euro-Egyptian industries and establish special industrial zones that would enjoy strong ties with Europe in Alexandria.

Vice-Chairman of Arab-German Chamber of Industry &, Dr. Nader Riad, stated that this event was opening the door to deeper Euro-Mediterranean relations and policy dialogues along with all that concerns industry, trade and services.

In fact, the Business Federation was seeking to set up a work program that would ensure further benefits of the Egyptian business community from programs, mechanisms, and European financing plans that exceed 1 billion €.

This would accelerate the modernization process, transferring high tech and modern management systems, promoting investment, raising Egyptian exports to Euro-Mediterranean markets, and attracting European companies towards manufacturing in Egypt with the aim of exportation.

In his word, Head of Business Federation, Mahmoud al-Quaisy, made reference to the importance of a sound preparation for setting up the Euro-Mediterranean Free Trade Zone in 2010, given that this event would take place concomitantly with discussions of resolutions of the Barcelona Summit.

This event was also of special importance for the future of the Euro-Mediterranean Free Trade Zone, in light of the latest GATT negotiations and inclinations, which took place in Hong Kong, particularly in the realm of liberating services. This would have an evident impact on Alexandria, Egypt's number one port and Europe's gateway to Egypt and Africa.

The new affiliate of the Federation in Alexandria aims at attracting European companies to enter into partnership with Egyptian companies, in order to further benefit from the Association Agreement and to make use of the European technological advancements.

Fouad Younis, Chairman of the Egyptian-French Association that is to harbor the headquarters of the Federation at its Alexandria branch, explained that the activities of the Federation will include enhancing the joint Egyptian-European dialogue through technical reports, conferences, workshops, and seminars.

In fact, the Federation would become the major source of joint Egyptian-European information and supporting the formation of new business associations for Member States of the EU that have no bilateral associations.

Vice-Chairman of Italian Chamber, Sherif Abdel Latif lauded the event, considering it a great step in the history of Egyptian European economic relations. He explained how the Federation started with more than 7000 companies, all of whom are members of the Federation and that have been operating in Egypt for more than half a century.

Today, they possess the expertise as well as the technical and administrative efficiency which could help promote the wheel of joint cooperation.

Secretary General of the Federation, Dr. Alaa Ezz, shed light on the work plan of the coming year, which would witness three international conferences in Cairo and seventeen conferences in Europe. It also includes the participation in seven European fairs, with the aim of promoting investment in Egypt, developing exports, and attracting advanced technology.

Tagungsschwerpunkte

- Fokussierung auf die Entwicklung von Alexandria zum ersten Handelshafen im Osten des Mittelmeers und zu einem Zentrum für Industrie und Export
- Nominierung von Frau Hasana Rashid, der Vorsitzenden des ägyptisch-französischen Unternehmerverbands, zur Vorsitzenden der Union (der ägyptisch-europäischen Unternehmerverbände), da Frankreich den Vorsitz der Union während der jetzigen Periode übernimmt
- Anwerben europäischer Firmen, die auf dem Gebiet der Verwaltung von Häfen und der Import-und Exportdienstleistungen tätig sind.
- Festlegung eines Verfahrens, das den ägyptischen Firmen ermöglicht, verstärkt von mehr als einer Milliarde Euro an Vergünstigungen und Finanzierungsmitteln zu profitieren, welche die EU bereitstellt.
- Förderung der Beteiligung ägyptischer Firmen an Projekten im Mittelmeerraum, die von der EU und der Europäischen Investmentbank finanziert werden.
- Besprechung der Zukunft der Euro-Mittelmeer Freihandelszone, der Beschlüsse des letzten Gipfels von Barcelona und der Auswirkungen der Verhandlungen der Welthandelsorganisation auf diese Beschlüsse

Ablauf der Tagung

Am Samstag, den 18. des vorigen Februars, wurde in Alexandria feierlich ein Abkommen über die Gründung eines Standorts der Union der ägyptisch-europäischen Unternehmerverbände unterzeichnet. An diesem Ereignis haben Vertreter der Kammern und Verbände, aus denen die Union besteht, wie z.B. der ägyptisch-italienischen Kammer, der arabisch-deutschen Kammer, des britisch-ägyptischen Unternehmerverbands und des ägyptisch-französischen Unternehmerverbands, teilgenommen.

Bei der Unterzeichnung des Abkommens waren außerdem Ingenieur Rashid Mohamed Rashid, der Minister für Handel und Industrie, Abd Al Salam Mahgoub, Alexandrias Gouverneur, und die Botschafter der EU-Länder anwesend.

Der offizielle Sponser der Tagung, auf der das Abkommen unterzeichnet wurde, war die Firma Bavaria Egypt. Die Firma hat eine Ausstellung für ihre Produkte von Feuerlöschanlagen veranstaltet, die bei den Anwesenden auf große Bewunderung gestoßen sind. Auf der Tagung wurde zudem Frau Hasana Rashid zur Leiterin des Standorts der Union der ägyptisch-europäischen Unternehmerverbände in Alexandria gewählt, da Frau Rashid die Vorsitzende des ägyptisch-französischen Unternehmerverbands ist und da Frankreich während der jetzigen Periode den Vorsitz der Union übernimmt.

An der Unterzeichnung des Abkommens waren Dr. Ing. Nader Riad, der stellvertretende Vorsitzende der arabisch-deutschen Kammer, Dr. Alaa Ezz, der Generalsekretär der Union, Frau Hasana Rashid, Mahmoud Al Qaisi, der Vorsitzende der Union, Fouad Younes, der Vorsitzende des ägyptisch-französischen Unternehmerverbands und Sherif Abd Al Latif, der stellvertretende Vorsitzende der ägyptisch-italienischen Kammer beteiligt.

Ingenieur Rashid, der Minister für Außenhandel und Industrie, sagte in seiner Rede, dass die Regierung darauf bedacht sei, den ägyptischen Firmen gute Chancen für Investitionen auf dem europäischen Markt zu verschaffen. Das Ziel sei, nicht nur einen Absatzmarkt für die ägyptischen Exportgüter aufzubauen, sondern auch sich die europäische Technologie im Interesse der ägyptischen Wirtschaft und Industrie zunutze zu machen. Der Minister wies auf die Unterstützung hin, welche die EU Ägypten anbietet, wie bspw. das Programm zur Modernisierung der (ägyptischen) Industrie. Von diesem Programm würden zurzeit 2500 Firmen profitieren. Zudem rief der Minister zur Stärkung der ägyptisch-europäischen Beziehungen auf, um eine tragfähige Infrastruktur (in Ägypten) zu errichten.

Darüber hinaus forderte der Minister, dass Ägypten bei den Verhandlungen der Welthandelsorganisation mit Europa als ein Hauptpartner (Ägyptens) zusammenarbeite. Schließlich bot der Minister für Handel und Industrie den europäischen Firmen Grundstücke an, und zwar mit dem Ziel, dass diese Firmen in Alexandria ägyptische und europäische Industrien errichten und Industriegebiete gründen, die dann starke Beziehungen mit Europa unterhalten.

Dr. Nader Riad, der stellvertretende Vorsitzende der deutsch-arabischen Industrie- und Handelskammer, erklärte, dass die Gründung des Standorts Alexandria eine Vertiefung der Beziehungen zwischen Europa und dem Mittelmeerraum und eine Stärkung der Politik des Dialogs sowie der Zusammenarbeit zwischen den beiden Regionen auf allen Gebieten der Industrie, des Handels und der Dienstleistungen ermögliche.

Das Ziel der Union der ägyptisch-europäischen Unternehmerverbände sei, einen Arbeitsplan auszuarbeiten, was unter anderem den ägyptischen Geschäftsleuten erlaube, einen größeren Nutzen aus den europäischen Förderungsprogrammen und -plänen, die mehr als eine Milliarde Euro betragen würden, zu ziehen. Dies sollte wiederum zum Ziel haben, den Modernisierungsprozess (der ägyptischen Industrien) zu beschleunigen, entwickelte Technologien und moderne Methoden der Verwaltung zu übertragen, für Investitionen (in Ägypten) zu werben, die ägyptischen Exportanteile auf dem europäischen Markt zu erhöhen und schließlich die europäischen Firmen dazu zu ermutigen, Exportindustrien in Ägypten zu gründen.

Mahmoud Al Qaisi, der Vorsitzende der Union der Unternehmerverbände, wies in seiner Rede darauf hin, dass es notwendig sei, für die Errichtung der Euro-Mittelmeer Freihandelszone im Jahr 2010 einen entsprechenden Plan vorzulegen.

Gleichzeitig wies er darauf hin, dass die Gründung des Standorts Alexandria mit der Diskussion über die Beschlüsse des letzten Gipfels von Barcelona zusammenfalle und die besondere Bedeutung der Zukunft der Handelszone zwischen Europa und dem Mittelmeerraum unterstreiche.

Dies sei vor allem auch vor dem Hintergrund der letzten Verhandlungen der Welthandelsorganisation in Hong Kong und deren Kurs besonders in Bezug auf die Liberalisierung der Dienstleistungssektoren zu sehen, was einen deutlichen Einfluss auf die Stadt Alexandria, die den wichtigsten Hafen Ägyptens miteinschließt und für Europa das Tor nach Ägypten und Afrika ist, habe.

Schließlich fügte Mahmoud Al Qaisi hinzu, das die Gründung eines neuen Standorts der Union in Alexandrien darauf abziele, die europäischen Firmen anzuwerben, damit sie Assoziierungsabkommen mit den ägyptischen Firmen abschließen. Das würde die Profite der ägyptischen Firmen aus dem Assoziierungsabkommen sowie dank dem technologischen Fortschritt Europas vergrößern.

Foad Younes, der Vorsitzende der ägyptisch-französischen Gesellschaft, bei der die Union in Alexandria zu Gast ist, erklärte, dass die Aktivitäten der Union in Alexandria unter anderem die Unterstützung des gemeinsamen Dialogs zwischen Ägypten und Europa durch die Veröffentlichung von Fachberichten und die Veranstaltung von Konferenzen, Workshops und Diskussionsrunden umfassen.

Dies sollte dazu beitragen, die Union zur Hauptquelle der Informationen zwischen Ägypten und Europa zu entwickeln. Außerdem werde die Union daran arbeiten, die Gründung neuer Unternehmerverbände mit jenen EU-Mitgliedsstaaten zu unterstützen, die noch keine gemeinsame Unternehmerverbände mit Ägypten haben.

Sherif Abd Al Latif, der stellvertretende Vorsitzende der ägyptisch-italienischen Kammer, würdigte die Gründung des Standorts Alexandria. Für ihn stelle dies einen sehr wichtiger Schritt in der Geschichte der ägyptischen und europäischen Wirtschaftsbeziehungen dar. Er erklärte, dass die Union mit mehr als 7000 Mitgliedsfirmen angefangen habe. Diese Gründungsmitglieder werden von denjenigen Firmen dargestellt, die in Ägypten seit mehr als 50 Jahren tätig sind und über Erfahrungen und die Entwicklung fördernde fachliche und administrative Qualifikationen verfügen, was die Zusammenarbeit zwischen Ägypten und Europa vorantreibt.

Dr. Alaa Ezz, der Generalsekretär der Union, stellte einige Aspekte des Arbeitsplan für das kommende Jahr vor und erklärte, dass für das nächste Jahr die Veranstaltung von drei internationalen Konferenzen in Kairo und siebtehn spezialisierten Konferenzen in Europa sowie die Teilnahme an sieben europäischen Messen geplant sei, um für die Investitionen in Ägypten zu werben, die (ägyptischen) Exporte zu erhöhen und die moderne Technologie anzuwerben.